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校委嘆港大淪落 為政治變得瘋狂學協批部分學生毀理性發聲慣例
香港文匯報訊（記者 陳庭佳）包括學生在內的示威者，日前衝擊
香港大學校務委員會會議，令會議被迫腰斬。當時跌傷送院的校委盧
寵茂昨日慨嘆，部分港人已因政治變得瘋狂、完全不理性，擔憂暴力
抗爭文化在香港蔓延，希望香港重歸以理服人，不再「鬥大聲」、
「鬥暴力」。另一名校委文灼非也惋惜港大淪落至此，希望學生充分
利用現有機制發表意見，而非粗暴針對校委。
盧寵茂昨日接受電台訪問時，部分港人、包括港大內外的人，已經

因為政治去到瘋狂的地步，變得完全不理性，而當時自己被阻攔上救
護車一事，令他深信政治鬥爭是黑暗、醜陋：「你唔同意校務委員會
嘅決定，唔緊要，你可以表達意見。但有部救傷車嚟、有個傷者嚟，
點解啲人都完全好似失晒理性咁去阻住呢？」
他強調，大學不應牽涉在政治鬥爭內，但兩方面的勢力正向港大施

壓，將校委會變成政治舞台，破壞校委會運作。他認為政治應遠離港
大，港大應該向政治說「不」，甚至全香港也不應再鬥下去，而是以
理服人，不再「鬥大聲」甚至「鬥暴力」。

盧寵茂憂將來衝醫院打醫生
對於校委之一、港大學生會會長馮敬恩聲稱衝入校委會是「以武制
暴」，盧寵茂擔憂這種文化在香港一直蔓延下去，質疑將來會否有人
因為不滿醫治病人的方法，「走嚟瑪麗醫院，衝擊醫院，打個醫生，
抬副棺材喺醫院門口？」他又指法庭似乎已出現這種情況，「我真係
唔知會唔會有朝一日，有人衝入法庭，佔領埋法庭。」
他指出，在日前的混亂情況中，可看到是由學生代表將學生帶進會

議廳引起，牽涉校委帶頭破壞會議。
關於校委會討論副校長任命的過程，盧寵茂表示校委會不只是討論

這件事，還有很多其他工作要做，這件事一直糾纏下去的話，對校委
會和港大都是非常大的損傷。
他直言，自己是大學教職員選出來的，當日是履行職責，會議由下

午5時開至晚上9時半，其間連三文治也沒有提供，而會議也不只是
討論是否等待首席副校長到任後，再討論副校長任命：「我做咗咁多
嘢，點解仲要俾人嗌『無恥』？……我邊度無恥？」不過，他在節目
後表明不會退出校委會，如果退出即是放棄責任、放棄港大。

文灼非：有人踐踏神聖議會
文灼非直指，自己擔任校委8年來沒有見過同類事件，對此感到

「幾震動」。他認為，現在既然有制度讓學生發表意見，他們就應充
分利用這機制，而非用粗暴方法針對部分校委：「點解要淪落到呢個
地步？好好嘅一個校務委員會會議，有人可以踩上去，踐踏咗呢個神
聖嘅議會。」

他認為，港大政治化不是一朝一夕的事，在4年前學生抗議時任國
務院副總理李克強訪問港大而引起的「8．18」事件已經出現，各方
勢力拿港大作激烈鬥爭的平台，港大面對這種情況顯得無力。
對於有人質疑校委會是「拖延」副校長任命，文灼非表示討論期間
出現了很多情況，如涉及政治捐款的問題，而獨立委員會於上月才完
成調查報告，公道來說並非有強大勢力拖延任命。不過，他指討論副
校長任命期間，有很多不盡不實的資料流出，校方應該做好訊息發
放，避免有理說不清。

葉兆輝籲全港珍惜港大
港大社會工作及社會行政學系教授葉兆輝表示，港大至今已耗用了

很多時間和精力處理副校長任命，令人痛心和失望。他強調大學是創
造知識、追求卓越的地方，並非政治鬥爭的舞台，當周邊大學不斷發
展時，港大反而耗用了很多時間在這些事上，希望全港都珍惜港大，
不要令它在黑洞、漩渦中不停向下。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港
大學學生會日前帶頭衝擊校委會會議，
更辱罵和禁錮多位校委，行徑野蠻粗
暴。香港青年大專學生協會（學協）
昨日舉行記者會，批評該部分港大學
生行為破壞和平理性表達意見的慣
例，又對「衝擊事件」為港大形象造
成負面影響表示高度關注，擔憂和
平、理性、文明表達意見的核心價值
會因而遭受破壞。他們建議港大校方
在原有機制上增加透明度，設立多元
渠道讓學生表達意見，透過溫和、理
性的手法解決問題。
學協昨日舉行「反映意見要理性，校

園暴力要不得」記者會，回應近日港大
校委會討論委任副校長一事，有部分學
生及外來的示威者使用非理性、不文明
行為衝擊校委會一事。他們強調，學生
應要以和平、理性、文明的方式表達意
見，才是香港大學生應有的水平，故對
近日有部分港大學生以非理性、不文明
行為衝擊港大校委會感到十分失望，更
擔心此等暴力行為在學界蔓延。
學協強調，相信大部分學生均堅守理

性表達意見的原則，並反對任何暴力行
為在校園蔓延。作為學生團體的他們也
指，樂見校方與學生建立友好溝通渠
道，故建議港大校方在原有機制上增加
透明度，設立多元渠道讓學生表達意
見，並將會正式向校委會提議建立與學
生交流機制，讓大家攜手為未來努力。

李佳斌：「以武制暴」損校譽
學協第二十二屆中央幹事委員會會長

李佳斌在昨日記者會上強調，學生有表
達意見的自由，但也有一定界限，無論
當天衝擊的學生是懷着赤子之心與否，
他們所作的暴力行為確實威脅了多位校
委人身安全，是不恰當的做法。
針對港大學生會會長馮敬恩聲稱，衝

擊行為是「以武制暴」，李佳斌批評，
有關說法令人感到可怕，更擔憂衝擊會
議室的暴力行為會影響港大國際形象。
他強調，溫和、理性表達意見才是解決
問題的最佳辦法，又指學協願意作為港
大同學與校方的溝通橋樑，而他們稍後
會就遴選副校長一事進行意見調查，及
會將結果轉達校方。
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反對派背後煽動 令「抗爭」歪風蔓延
指學生脅迫他人違反民主精神 強調港再無蹉跎歲月本錢

「胸圍」團體標語恐嚇官 大狀：研三罪助律政司起訴

張學修：陳文敏非「行得正企得正」
全國政協委員、香港中華出入口商會會

長張學修在接受本報訪問時批評，自稱為
副校長候選人陳文敏，近日通過傳媒的喊
話，正反映他心中想法，就是想事件政治
化，圖讓自己在沒有實力下仍可爭贏副校
長職位，「陳文敏根本很緊張副校長這個
位置，什麼不在乎都是謊話。若他在學術
界十分有威望，並符合學術操守，『行得
正企得正』定會成為眾望所歸的人選，但
我認為他肯定不是。單憑他管理法律學院
的表現以至『黑金』的醜聞，都足以令人
質疑他的誠信和實力。」

王惠貞：須集中發展經濟民生
九龍社團聯會理事長王惠貞指出，目前

香港很小的事都會演變成政治風波，香港
政改已經告一段落，期望大家同舟共濟發
展經濟民生，「香港很多事都會變成政治
風波，大家不斷互相指責，連港大校委盧
寵茂受傷送院都會被阻撓。現時街頭抗爭
不斷蔓延，但香港再無蹉跎歲月本錢，正
如中央政府呼籲香港社會齊心協力，集中
發展經濟民生。」

吳永嘉：應尊重校委會獨立工作
香港中華廠商會副會長吳永嘉強調，香港

社會不應將港大副校長遴選政治化，更不應

該非理性地干預事件，包括事件主角陳文
敏，「港大作為具規模及歷史的大學，已有
既定準則處理大學管理層的任命，大家應該
尊重相關的程序系統，其他人何必硬要影響
校委會的獨立工作呢？我相信大學內部會作
出全面的考慮，無論如何總會有一個答
案。」

葉順興：「佔」讓很多人不理性
香港婦聯主席葉順興批評，示威者衝擊校

務委員會嚴重影響香港聲譽，認為大家應該
理性表達意見，以理服人，「大學生不應該
以衝擊手法表達意見。港大始終是香港的最
高學府，我從電視上看到學生衝擊感到非常
心痛。雖然我當日不在現場，但看到好多反

對派政黨及示威者到場聲援，這也是對衝擊
行動發揮支持作用。其實，『佔中』對社會
帶來了很大的轉變，很多人不再理性表達意
見。」

麥美娟批衝擊者行為不當
全國婦聯執委、立法會工聯會議員麥美娟

對今次衝擊感到遺憾。她批評，衝擊校委會
的示威者沒有基本禮貌及尊重，「昔日我就
讀大學時，同樣曾經向校委會發起行動爭取
課程檢討，過程中亦發生過不愉快的經歷，
但過程完全是依足程序和平爭取。今次示威
者的行為非常不當。靠粗暴及激進手段威脅
他人，迫使他人就範，這完全不是民主精
神。」
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鄭治祖）香港
大學學生會成

員日前聯同「校外人」粗暴衝擊校委會
會議，甚至辱罵禁錮校委，令全城譁
然。香港社會各界批評涉事學生激進脅
迫他人就範的手法有違民主精神，更譴
責反對派政黨及所謂「學者」在背後煽
風點火，令所謂「抗爭」文化不斷蔓
延。他們強調，香港再無蹉跎歲月的本
錢，促請香港各界不要再把校園政治
化，而應把精力集中在發展經濟民生，
香港才有出路。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖） 日前負
責有關吳麗英在「反水貨客」示威中以胸
部襲警案件的暫委裁判官陳碧橋，在裁決
吳女罪成並判囚 3個月後，不斷遭受威
嚇。昨日，有不滿裁決的團體在警察總部
外示威時，高舉恐嚇法官的標語牌。有大
律師表示，他們正循藐視法庭罪、企圖妨
礙司法公正及刑事恐嚇三項罪行作出研
究，並參考英、美等國家及地區的過往案
例，一旦發現相關例子，就會去信律政司
要求起訴有關人等。
多個反對派組織的成員，包括社民連主席
「長毛」梁國雄，公民黨立法會議員毛孟靜
等，昨日就吳麗英被判囚3個月一事到警總

舉行所謂「胸群出動」集會。示威者無分男
女，都戴上胸圍，稱有關判決令人擔心女性
日後遇到同樣事情時不敢聲張，也令女性日
後參與遊行示威「無保障」，又高舉恐嚇法
官的標語牌。由於示威者並未向警方申領不
反對通知書，警員在有關人等集會前已高舉
黃旗，警告有關人等違反公安條例。

馬恩國：參考英美等國案例舉證
身為大律師的中澳法學交流基金會執委會

主席馬恩國，昨日在接受本報查詢時表示，
該會正就有人在法庭外或審訊期間作出侮辱
或恐嚇法官的言論或圖像一事進行研究，及
研究當中會否構成藐視法庭、企圖妨礙司法

公正及刑事恐嚇等罪項，更會參考英、美等
國家有否類似案例，一旦有相關案件，該會
或去信律政司以起訴有關人等，他並預告將
於明日（星期二）舉行記者會向傳媒解釋有
關研究的事宜。
資深大律師湯家驊昨日在接受傳媒訪問

時則指，若市民在集會期間發表侮辱法官
的言論，使社會對法官產生負面觀感而不
再信服法庭權威，或可能構成刑事藐視法
庭罪。律政司日前曾指，市民有權評論法
官的判決，惟不能超越法律容許的界線，
恐嚇或侮辱法官等行為或構成藐視法庭、
其他刑事罪行，並指不排除展開司法程序
的可能性。

■梁國雄昨日參與示威，「戴胸圍」
醜化法庭。 網上圖片

■團體針對法庭判決示威聲稱「濫捕濫告」。
網上圖片
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香港大學校務委員會日前會
議因受衝擊而腰斬，校委盧寵
茂被送上救護車期間遭人阻
撓，而「港大校友關注組」當
時正在會議廳樓下集會，有妨
礙救人之嫌。「港大校友關注
組」召集人葉建源昨日聲稱，
校友之一、「佔中醫療隊」召
集人歐耀佳呼籲群眾散開。不
過，盧寵茂踢爆，當時「有醫
生」以「關我乜事」來回應他
的讓路請求。

葉建源在昨日播出的電視節目
中，被問到為何會議廳樓下會有
人指罵盧寵茂、講粗口、擲物、
不讓盧上救護車時，先聲稱，
「我相信講粗口嗰啲唔會係我哋
校友」，又謂大學是開放地方，
會有不同人出現。他承認校委在
會議腰斬後下樓時，校友會向他
們表達不高興，但聲言校友不會
做一些過分的行為，而盧被輪椅
送下樓時，歐耀佳也有觀察盧的
情況，並呼籲群眾散開，好讓輪
椅通過。

盧寵茂昨日接受電台訪問時
則指，自己下樓時不清楚樓下

有什麼人，但看見有一個醫生，當他向
該醫生請求「叫開啲人」時，卻得到這
樣的回應：「關我乜事呀？嗰啲人唔係
我叫嚟。」他表示自己當時不懂反應，
但事後卻慨嘆為何政治會
令一個醫生忘記救人的天
職，「呢樣嘢我非常之上
心。」 ■記者 陳庭佳
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